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La UAEM en la prensa: 
 
Anuncia la UAEM el arranque de un programa de austeridad 
Con el objetivo de generar un ahorro de cinco millones de pesos mediante acciones diversas en la presente 
anualidad en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ayer el Consejo Universitario en sesión 
ordinaria, aprobó el Plan de Austeridad para el ejercicio fiscal 2024-2025, tras reconocer su persistente crisis 
estructural. Entre las medidas contempladas destaca la optimización del capital humano y financiero de la 
institución a través del análisis y reorganización de las estructuras organizacionales y administrativas; la 
creación de nuevas plazas estará sujeta a rigurosas revisiones y análisis de pertinencia, priorizando el impacto 
positivo en la calidad educativa y la disponibilidad presupuestaria. Además, se promueve el uso responsable de 
recursos como agua, combustible y electricidad con la responsabilidad de cubrir multas o sanciones de 
vehículos oficiales por parte de los funcionarios responsables. (…) Este plan refleja el compromiso de la UAEM 
por preservar la estabilidad económica y continuar ofreciendo servicios educativos de calidad, adaptándose a 
las circunstancias actuales y promoviendo una gestión transparente y eficiente de sus recursos. 
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/anuncia-la-uaem-el-arranque-de-un-programa-de-austeridad 
24 Morelos, (24 Noticias), 
https://www.24morelos.com/aprueba-uaem-plan-de-austeridad/ 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/246889-aprueba-uaem-plan-de-austeridad.html 
 
Confirman a Adriana Guadarrama como dirigente de la FEUM 
Este viernes 22 de marzo es la toma de protesta del nuevo Comité Directivo de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM), para el periodo 2024-2027. Tras un proceso electoral que culminó el pasado 
jueves 14 de marzo, y después de un periodo de desahogo de impugnaciones, el Colegio Electoral de la FEUM 
ha oficializado los resultados mediante un acta de mayoría difundida a través de las redes sociales. El nuevo 
comité estará conformado por Adriana Guadarrama Salgado, de la Planilla Universo, quien asumirá la 
presidencia de la Federación con un respaldo de tres mil 333 votos. Anani Zurisarai Pérez Gutiérrez, de la 
Planilla Valiente, ocupará la vicepresidencia, con tres mil 250 votos. Diana Camila Peñate Hernández, de la 
Planilla Sinergia, será la consejera universitaria con mil 856 votos a favor. Y Carlos Axel Villalobos Rangel, de 
la Planilla Revolución, dirigirá la secretaría general, respaldado por mil 682 votos. Es importante destacar que 
estos resultados se enmarcan en una nueva disposición del proceso de integración del Comité Ejecutivo, la cual 
fue implementada en estas elecciones. Bajo esta disposición, el comité se compone de representantes de las 
cuatro planillas con la mayoría de los votos, fortaleciendo así la representatividad y la inclusión en el gobierno 
estudiantil. 
La Jornada Morelos, p.9, (Alfa Peñaloza), 
https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/confirman-a-adriana-guadarrama-como-dirigente-de-la-feum/ 
 

Estatal:  
 
Quedan fichas de nuevo ingreso en la Upemor 
En la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), todavía existen espacios para todos aquellos 
interesados en ingresar a nivel licenciatura y posgrado. En total, serán mil 450 fichas para licenciaturas e 
ingenierías y 60 a posgrado, en uno de los 12 programas educativos que ofrece la institución, informó el rector 
Arturo Mazari Espín. A la fecha, van mil 200 fichas pagadas por los aspirantes, aunque sólo mil 44 han concluido 
con los trámites, aun tienen hasta el 26 de marzo, apuntó el representante de la institución. En general, en todas 
las carreras de nivel licenciatura va el 74 por ciento de fichas vendidas. En abril se espera que se agoten las 
fichas, añadió, y el 26 de mayo concluye la venta. 
Lo de Hoy Morelos, p.15, (Omar Ocampo). 
 

Nacional: 
 
Aprueba Consejo Universitario de UNAM cuenta anual 2023 
El pleno del Consejo Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aprobó por 
unanimidad la Cuenta Anual 2023, que ascendió a 55 mil 951.4 millones de pesos. De este monto, 48 mil 439.4 
millones de pesos se dedicaron a tres tareas sustantivas: educación media superior y superior, e investigación. 
Previamente, la tesorera Guadalupe Mateos Ortiz expuso que en el rubro de docencia en educación superior 
se ejercieron 26 mil 554.4 millones de pesos. Allí se atiende a 265 mil 810 alumnas y alumnos; 32 mil 550 de 
ellos son estudiantes de posgrado. A docencia en educación media superior se asignaron siete mil 564.1 
millones de pesos. La matrícula en este nivel educativo es de 107 mil 526 estudiantes -34 mil 193 son de nuevo 
ingreso-. Además, el gasto en el bachillerato aumentó 6.6 por ciento con relación a 2022. En investigación se 
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aplicaron 14 mil 320.9 millones de pesos y se obtuvieron 12 mil 517 productos, resultado de esta labor sustantiva 
de la UNAM. 
Milenio, Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/aprueba-consejo-universitario-unam-anual-2023 
La Jornada, (Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/03/21/sociedad/aprueba-consejo-universitario-la-cuenta-anual-2023-
por-55-mil-951-4-mdp-6326 
La Crónica, (Antimio Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/unam-ejercio-55-mmdp-2023-aumento-ingresos-propios-aportaciones-
extraordinarias.html 
 
Reconoce la UNAM al magistrado Rafael Guerra con la insignia “Raza Cósmica” 
El Magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, Rafael Guerra Álvarez, 
expresó su profundo agradecimiento al recibir la Insignia "Raza Cósmica" por parte de su alma mater, la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Esta distinción lo llena de orgullo, ahora como docente de 
la máxima casa de estudios, ya que reconoció que la insignia que recibe es tanto un reconocimiento al mérito, 
como una gran responsabilidad, al formar parte del Claustro de Doctores de la División de Posgrado de la 
Facultad de Derecho. 
El Heraldo de México, (Redacción), 
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/3/21/reconoce-la-unam-al-magistrado-rafael-guerra-
con-la-insignia-raza-cosmica-587822.html 
 
UNAM, abierta para candidatos, pero mítines no serían lo mejor 
El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, consideró que no sería lo mejor si se realizara un acto masivo 
en la máxima casa de estudios, en el marco de las campañas electorales de este año, aunque reiteró que la 
Universidad es un espacio abierto para todas las y los candidatos que deseen ir. Al término de las sesiones 
ordinaria y extraordinaria del Consejo Universitario (CU) de ayer, se le preguntó al rector si ha recibido alguna 
petición de los partidos para acudir a la UNAM, y qué postura tendría respecto a posibles mítines. No he recibido 
ninguna solicitud. La Universidad es un espacio abierto y pueden ir cuando quieran. No creo que sea lo mejor 
un acto masivo; la Universidad se presta muy bien para que haya foros académicos de discusión de las 
plataformas, de las propuestas, afirmó Lomelí. 
La Jornada, p.30, (Fernando Camacho Servín), 
https://www.jornada.com.mx/2024/03/22/sociedad/030n2soc 
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/unam-no-ha-recibido-solitud-candidatos-jefatura-visiten-alumnos 
 
Academia Mexicana de la Lengua elimina a la "ch" y "ll" del abecedario español 
La Academia Mexicana de la Lengua (AML) anunció una modificación en el abecedario español, que queda 
reducido a 27 letras de manera oficial, tras excluir los dígrafos "ch" y "ll". En su cuenta de X, la AML indicó que 
se han excluido del abecedario los dígrafos "ch" y "ll", porque en realidad no son letras, sino dígrafos, es decir, 
conjuntos de dos letras o grafemas que representan un solo fonema. La AML aclaró que la eliminación de los 
dígrafos "ch" y "ll" del inventario de letras del abecedario no implica su desaparición del sistema gráfico del 
español. Es importante destacar que, aunque se eliminen del abecedario, los dígrafos "ch" y "ll" seguirán 
presentes en la ortografía y la gramática de la lengua española. La Real Academia Española consideraba 
también como letras los signos "ch" y "ll" (con los nombres respectivos de che y elle) por representar cada uno 
de ellos de forma exclusiva un fonema del español. Sin embargo, no forman hoy parte del abecedario por no 
ser propiamente letras, sino dígrafos, esto es, signos gráficos dobles, compuestos por dos letras. 
Excélsior, (S. García), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/academia-mexicana-de-la-lengua-elimina-la-ch-y-ll-del-
abecedario/1642445 
 
Rebrote de sarampión en México 
La Secretaría de Salud federal confirmó un caso de sarampión importado en la Ciudad de México (CDMX). El 
portador es un niño de más de cuatro años que arribó al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM), proveniente de Londres. Al ser evaluado el pasado 14 de marzo, los resultados de las pruebas arrojaron 
positivo a sarampión. La Secretaría de Salud indicó que actualmente el menor, quien es originario de Rumania 
y residente de Hungría, se encuentra estable y en recuperación en su domicilio. Alertaron que antes de llegar a 
México, también transitó por Gran Bretaña y Francia. En febrero de este año, la UNAM alertó sobre la potencial 
aparición de casos sospechosos y/o confirmados de sarampión en nuestro país. Señaló que en los últimos cinco 
años se han detectado nueve millones de casos de sarampión en el mundo, con estimaciones de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS) y los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC). 
Un total de 136 mil casos derivaron en fallecimientos, en su mayoría de infantes. El último brote de sarampión 
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en México se registró en 2020, con un total de 196 casos, el Programa Universitario Sobre Riesgos 
Epidemiológicos y Emergentes (PUIREE) dio a conocer que en los últimos 15 años, los esquemas de 
vacunación en el país contra el sarampión y la rubéola no alcanzaron la meta, muchas personas jóvenes 
permanecen desprotegidas contra el virus. Esta enfermedad es prevenible con vacunación, además de ser 
altamente contagiosa puede causar daños graves a la salud. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/2024/03/21/donde-me-puedo-vacunar-contra-el-sarampion-estos-
lugares-aplican-la-triple-doble-viral/ 
Excélsior, (S. García), 
https://www.elfinanciero.com.mx/salud/2024/03/21/donde-me-puedo-vacunar-contra-el-sarampion-estos-
lugares-aplican-la-triple-doble-viral/ 
 
Muestra libro el carácter artístico de la UANL 
Una muestra de la extensa riqueza cultural que resguarda la Universidad Autónoma de Nuevo León es 
recopilada en el libro "Carácter. Patrimonio artístico UANL", el cual se presentó el 20 de marzo en el Patio Sur 
del Colegio Civil Centro Cultural Universitario. La ceremonia de presentación fue presidida por el Rector Santos 
Guzmán López, quien estuvo acompañado de José Javier Villarreal, secretario de Extensión y Cultura de la 
Universidad, la curadora Sara López, el fotógrafo Roberto Ortiz y el diseñador editorial Futuro Moncada. 
El Heraldo de México, (Milthon Puch), 
https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2024/3/21/muestra-libro-el-caracter-artistico-de-la-uanl-
587805.html 
 
 
 
 


